

# Hier schlägt das Herz der ÖDP:

Wir kämpfen für den Erhalt der Lebensgrundlagen und wollen unseren Kindern einen lebenswerten Planeten hinterlassen. Warum? Aus Überzeugung und Verantwortungsgefühl! Wir sind überzeugt, dass es wichtigere Dinge gibt als ein dickes neues Auto oder das neueste iPhone. Dass der Erhalt unserer Umwelt wichtiger ist als der schnelle Gewinn irgendeines Konzerns. Dass Menschen für ihre Arbeit einen anständigen Lohn erhalten müssen und dass wirtschaftliches Wachstum nicht unbegrenzt möglich ist.

Wir sind überzeugt, dass viele politische Entscheidungen nicht alternativlos sind.

Nicht etabliert, aber irre wirksam:

ÖDP – Bayerns wirksamste Oppositionspartei!

Am 14. Oktober mit beiden Stimmen ÖDP wählen!

Weil jede Stimme wirkt... Ihre auch. Herzlichen Dank!



## Unsere Erfolge

- ✓ 1998 Bayerischer Senat abgeschafft und 2003: Landtag verkleinert (bis heute über 100 Millionen Euro Steuerersparnis)
- ✓ 2000 5 Standorte für neue Atomkraftwerke per Volksbegehren gekippt
- ✓ 2008 Eltern vom Büchergeld an bayerischen Schulen befreit
- ✓ 2009 Genmais-Anbau in Bayern gestoppt
- ✓ 2010 Konsequenter Nichtrauchererschutz eingeführt
- ✓ 2013 Studiengebühren in Bayern abgeschafft
- ✓ 2014 Prof. Dr. Klaus Buchner, ÖDP München, wird ins EU-Parlament gewählt
- ✓ 2017 Sieg beim Bürgerentscheid zur Abschaltung des Kohlekraftwerks München-Nord
- ✓ bis heute ÖDP verhindert zahlreiche Gen-Anbaufelder

Fordern Sie unser Programm an: E-Mail: [bayern@oedp.de](mailto:bayern@oedp.de) | Tel.: 0851/931131 | [www.oedp-bayern.de](http://www.oedp-bayern.de)

Besuchen Sie uns auch auf:



Jetzt

**ödp**

**Erstwähler werden!**

Ökologisch-Demokratische Partei



**Nutzen Sie auch die  
Möglichkeit der Briefwahl!**



## Hans Anschütz

53 Jahre, Diplom-Informatiker (Univ.)  
verheiratet, drei Kinder  
seit 1990 wohnhaft in Nürnberg-Kornburg

Mitbegründer eines mittelständischen  
Softwareunternehmens 2001.

Bewirtschaftung eines kleinen Forstbetriebs im  
Nebenerwerb.

In Kornburg ehrenamtlich tätig in der evang.  
Kirchengemeinde: Leiter des Posaunenchores  
Kornburg/Kleinschwarzenlohe seit 2000.

Bayern wird nicht schöner durch Profitgier!  
Wer seine Heimat liebt, wählt ÖDP!

## Was mir wichtig ist

### Gesundheit

ist wichtiger als die Gewinne der Automobilkonzerne.  
Wir brauchen für saubere Luft eine schnelle Hardware-  
Nachrüstung der PKW auf Kosten der Konzerne.  
Die Förderung gesunder Fortbewegungsmittel wie Fahrrad  
oder ÖPNV reduziert Gift, Lärm und Gestank in den Städten  
und ist überfällig.

### Um-Steuern

Wir haben nur ein Bayern und eine Erde. Flächenfraß und  
die Vergiftung von Wasser, Luft und Boden müssen durch  
Steuern verteuert und damit reduziert werden.  
Steuern und Abgaben auf Arbeitseinkommen sind im  
Gegenzug zu senken.

### Unsere Wälder und Böden

sind wichtiger als billige Flugtickets und große SUVs.  
Mehrwertsteuer auf Flüge in Europa und Kerosin-Steuer  
einführen. Schluss mit den Milliarden-Subventionen für die  
Automobilindustrie.

### Menschen, die Hilfe brauchen

sind wichtiger als betriebswirtschaftlich optimierte Kran-  
kenhäuser und Pflegeeinrichtungen.  
Mehr Geld für mehr Pflegekräfte und stattdessen weniger  
Bürokratie und Finanz-Controlling in der Pflege.

### Politik ohne Konzernspenden

Gesponserte Parteien und Politiker sind ihren Geldgebern  
verpflichtet anstatt dem Gemeinwohl.  
Firmenspenden und Sponsoring von Parteien sowie Auf-  
sichtsratsposten für politische Amtsträger gehören verboten.

### Eigene Kinder

sind zu wertvoll als dass man sie nur möglichst schnell und  
umfassend von fremden Personen betreuen lässt.  
Endlich echte Wahlfreiheit für Eltern und das optimale  
Lebensumfeld für Kinder durch Anerkennung der  
Erziehungsleistung in der Familie.

### Möglichst viele Bauernhöfe

Sicherung von landwirtschaftlichen Betrieben statt deren  
fortgesetzte Vernichtung. Wer nur für bäuerliche Landwirt-  
schaft spricht, diese aber jahrzehntelang ruiniert, der will  
oder kann es nicht besser.  
Staatliche Zahlungen für Biobetriebe und kleine Bauernhöfe  
statt Verteilung v.a. an Großbetriebe.

### Aufklärung

bei der Herkunft von Lebensmitteln ist wichtig.  
Gerade bei Fleisch sollte man wissen, wo es herkommt und  
welchen Weg das Tier von der Geburt über die Aufzucht bis  
zur Schlachtung gegangen ist.